
近江守山ライオンズクラブ
第１４２１回 ９月第１例会

「ガバナー公式訪問 ５クラブ合同例会 」
スローガン「誇りと笑顔でWe Serve 」

□ 第１部 役員懇談会（１５時４５分～１７時１５分）
□ 第２部 合同例会 (１７時３０分～１８時３０分)
□ 第３部 合同懇親会（１８時４５分～２０時００分)
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［日時］２０２２年９月１４日（水）
１５時４５分-２０時００分

［場所］クサツエストピアホテル
［担当］水口ＬＣ/ TT・LT・計画大会委員会



2

幹事報告 幹事 Ｌ.田中 尚

2022～2023年度 第３回理事会

日時:2022年９月１日(木)18時30分～
場所:クラブ事務局 司会:幹事 L田中尚

第1号議案 会員拡大懇談会設置に関する件 <審議> （幹事）

会員拡大に関する情報交換・拡大活動を推進する為
会員拡大懇談会を設置する
(メンバー構成)
会長・幹事・前会長・第一・第二・第三副会長・副幹事・会員委員会委員
L.小西美保・L.岡村貞一・L.吉田明矛・L.門脇征一・L.新谷文孝・L.近藤昌樹
L.西浦克司・L.重吉幹子・L.小林幹雄・L.渡辺年貴・L.中道真央・L.木村隆行
L.山本英弥・L.葛畑真一・L.村上 弘・L.間宮良仁・L.中本賢一・L.小林哲也
L.加藤 満・L.山本晶子・L.田中佳奈 (32名)

第２号議案 ９月・１０月行事予定計画に関する件

９月第一例会（６Ｒ２Ｚガバナー公式訪問例会） 〈審議〉
日時：９月14日（水） 17：30～20：00
場所：クサツエストピアホテル
担当委員会：TT/LT計画大会委員会
司会：水口ＬＣ
内容：６Ｒ２Ｚガバナー公式訪問例会

９月第二例会 〈審議〉
日時：９月２２日（木）18：30～20：00
場所：ホテル琵琶湖プラザ
担当委員会：財務広報委員会
司会：Ｌ近藤昌樹
誓い：Ｌ門脇征一
内容：国際平和ポスターコンテストを感じよう例会

ポスター審査・投票・国際平和ポスターコンテスト概要説明
画用紙受取 ：9月10日
作品提出期日：9月20日
9月誕生記念品贈呈

１０月第一例会（ＢＧＬ例会）〈協議〉
日時：１０月１５日（土）9：20～13：10
場所：もりやまエコパーク
担当委員会：コミュニティ委員会
司会/誓い 検討中
内容：ＢＧＬ例会

１０月第二例会（寿例会） 〈協議〉
日時：１０月２７日（木）18：30～20：30
場所：魚伊
担当委員会：TT・LT計画大会委員会
司会：Ｌ新谷文孝
誓い：Ｌ藤本一矢
内容：寿例会
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＜諸会合の報告＞

８月 25日 (木) １７：００ ホテル琵琶湖プラザ コミュニティ委員会

８月 25日 (木) 例会終了後 ホテル琵琶湖プラザ 財務広報委員会

8月 1８日 (木) １9：００ 守山市民体育館 第2回ほたるのまち守山ハーフマラソン実行委員会 Ｌ森田

８月 30日 (火) １４：００ リーガロイヤルホテル京都 335-C地区LCIFセミナー 地区L遠藤 、幹事

9月 1日 (木) 18：30 クラブ事務局 理事会

9月 9日 (金） 14：30 ホテルオークラ京都 第2回地区青少年育成・薬物乱用防止委員会 地区Ｌ.服部

9月 9日 (金） 15：30 琵琶湖ホテル 第1回リジョン別ＧＭＡ会議 会長 幹事 会員委員長

9月 11日 (日） ９：15 エルセンター ボーイスカウト滋賀連盟守山第1団入団式・上進式 会長、幹事、Ｌ.村田

9月 13日 (火) 10:40 クラブ事務局 栗東ライオンズクラブ第１副地区ガバナーＬ.山本忍 来訪

＜諸会合の予定＞

9月 １5日 (木) １２：３０ クラブ事務局 会員委員会・メークアップ会

9月 １6日 (金） ９：００ クラブ事務局 国際平和ポスターコンテスト選考会

9月 １7日 (土） ９：００ 守山駅前緑化公園 緑のもりやまを創る会9月お手入れ会

9月 ２０日 （火） 18:30 クラブ事務局 ＴＴ･ＬＴ･計画大会委員会

9月 ２１日 （水） 9:32 滋賀カントリークラブ ゴルフ同好会第１回ゴルフコンぺ

9月 22日 (木) 18：30 ホテル琵琶湖プラザ 9月第２例会「国際ポスターコンテスを感じよう例会」

9月 22日 (木) 例会終了後 ホテル琵琶湖プラザ 会員拡大懇談会

10月 6日 (木) 18：30 クラブ事務局 理事会

10月 15日 (土) 未定 未定 10月第1例会「BGL合同例会」

１０月 １８日 （火） ８：３０ 甲賀カントリークラブ ６Ｒ２Ｚゾーン・チェアパーソン親善ゴルフ大会

１０月 ２０日 (木) １２：３０ クラブ事務局 会員委員会・メークアップ会

１０月 ２１日 (金) 15:30 琵琶湖ホテル 第1回リジョン別ＧＭＡ会議

１０月 25日 (火) 14：00 リーガロイヤルホテル京都 第1回新会員研修会

１０月 27日 (木) 18：30 ホテル琵琶湖プラザ １０月第２例会「寿例会」

寿例会
●賀寿
米寿 1935年生（数え88歳） Ｌ.小林久純
傘寿 1943年生（数え80歳） Ｌ.南井繁樹
喜寿 1946年生（数え77歳） Ｌ.大林智
古希 1953年生（数え70歳） Ｌ.吉川喜彦
還暦 1962年生（満60歳） Ｌ.八田大作

●結婚周年
ルビー婚式（40年）Ｌ.岡村貞一
真珠婚式 （30年）Ｌ.竹中弘、Ｌ.鵜飼重樹
銀婚式 （25年）Ｌ.服部将則
10月誕生記念品贈呈

次回例会案内 ９月第２例会

国際平和ポスターコンテストを感じよう例会

２０２２年９月２２日（木）１８時４５分～２０時００分

開催場所 ホテル琵琶湖プラザ

担当 財務広報委員会

2022年9月11日（日）エルセンター
ボーイスカウト滋賀連盟守山第1団

入団式・上進式



委員会報告

９月ライオンズレート＝US$1.00＝¥138.747043.-

会員委員会 ９月１５日（木）１２時３０分～ クラブ事務局

例会を欠席された方は自主的にメーク・アップ（MU：代替出席）をお願いします

・献血会場、他クラブ例会参加等のＭＵは会員委員長、幹事に相談の上ご参加ください。

前回例会報告2022年８月25日 ・・ ８月第2例会 中学生広場をきこう！例会 ・・

会員数 (正会員・名誉･終身・賛助･不在･家族) 出席 欠席 出席率

７０ ４３・１・７・１・３・１５ 正36終1 7 ８４％

71,000円 / ドネーション累計 ３２０，５００円 ファイン 900円

献血事業部会
2022-2023年度重点事業 【献血100万ml 37年連続達成（労力奉仕）】 びわ湖草津献血ルーム

近江守山ＬＣＤＡＹ(毎週金曜日)
献血移動バス

実施日 場所 献血量 労力奉仕/紹介カード(Ｌ省略) 2022年7月1日～ 190,600m

8月29日 滋賀県立総合病院 11,600ｍL 山本英弥 山本晶子 紹介）山本晶子2名 8月26日 43人 20,000mL

9月4日 丸善守山店 25,200ｍL
AM 竹中 森田 渡辺 木村諭史 森野
PM 八田 渡辺 村上 紹介）渡辺1名

9月2日 50人 23,000mL

9月6日 滋賀県トラック協会 18,000ｍL 辻 竹中弘 渡辺 9月9日 60人 25,600mL

225,000mL

滋賀県赤十字血液センター紹介者カード
2022年7月～ 10,600mL

2022年8月25日-9月１1日 4,800mL
村田1名 森本3名 鵜飼3名 山本英弥1名
中本1名 森野1名 献血）小林幹雄

2022年7月～血液センター紹介カード累計 15,400mL

202２-2023年度 献血（労力奉仕）総累計

２４０，４００mL LCDAY累計 ２５９，２００mL

実施日 場所 時間 担当(Ｌ略)

9月15日(木) センコー㈱京滋主管支店 ✕ 13：00-14：00 吉川 岡村

9月15日(木) センコー㈱大門車庫 ✕ 15：00-16：00 吉川 森野

9月20日(火) グンゼ㈱守山工場 ✕
９：30-1１：30 辻 髙橋

12：30-16：00 渡辺

9月22日(木） 滋賀県立総合保健専門学校 ✕
10：00-13：00 吉川 村上

14：00-16：00 髙橋 木村諭史

9月25日(日) モリーブ 〇
10：00-11：30 八田 間宮

13：00-16：00 渡辺 間宮

献血案内
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ライオン名 金額 「８月第２例会中学生広場を聴こう！例会」ドネーションメッセージ

杉江和雄 1,000
川端さん、大人になったら近江守山ライオンズクラブのメンバーにぜひどうぞ。
お待ちします。

片岡昭芳 1,000 残りの人生で「考える」の分岐点がどれだけあるのかな？

大林 智 2,000
考えること。」最も大切なことでしょう。色々と考えること多いけれど結論を出すのに
時間がかかる。年かなあ。

南井繁樹 1,000 川端様、よいお話を有難うございました。

村田庄一 1,000

三品孝男 1,000

吉川喜彦 10,000 母の葬儀に際し、クラブメンバー各位には大変お世話になりありがとうございました。

辻ひとみ 1,000 「考える」を考えます。川端花音さん、発表ありがとうございました。

髙橋 勉 10,000 力強い発表に感動しました。これからも応援しています。頑張って下さいネ。

藤本一矢 2,000 川端さん、今日はありがとうございました。

八田大作 1,000

森本藤樹 2,000 身近で2回目の感動を与えて頂きました。川端さん、ありがとうございました。

遠藤秀樹 1,000 川端さん、山本さん素晴らしいスピーチでした！

岡村貞一 1,000
孫率いるソフトバンクＧ、繰り返す法人ゼロ。15年で11回（日経8/20）同じ今日本に必
要なベンチャーの堀江もんは前科者ですか？この国は。

小川泰江 2,000 川端さん、素晴らしい発表ありがとうございました。
吉田明矛 1,000
服部将則 1,000 川端花音さん、すばらしいスピーチでした。最近プロ野球ってやってる？知らん！

門脇征一 1,000
前回おひさまカフェの説明が少なかったですが、日向坂46の歌をイメージした食事、ま

た日向坂46メンバーのグッズを販売しています。コラボカフェです、土日は予約が必要

ですので日向坂46のＨＰよりご確認下さい。

林 晃司 1,000 考える分岐点が多すぎて迷走中。来年こそ、いかだが下りますように。

田中 尚 5,000
堂々としたすばらしいスピーチ勉強になりました。来年もたのしみです。L間宮が県大
会の審査員だったのを皆さんご存じですか？

近藤昌樹 1,000 お盆に日本一遠い秘湯「高天原温泉」へ。行きに3日、帰りに2日いいお湯でした♨

西浦克司 1,000 中学生の方々すばらしいスピーチありがとうございました。

竹中 弘 2,000
コミュニティ委員会の皆様、ホスト例会ありがとうございました。素晴らしい発表でし
た。

森田重吾 1,000 素晴らしいスピーチ感動しました。近江高校も感動しました。

小林幹雄 1,000
川端さん、素晴らしいスピーチありがとうございました。山本さん、服部さん、ありが
とうございました。

渡辺年貴 1,000 心を打たれる素晴らしいスピーチに本当に感動しました。ありがとうございました。

木村隆行 1,000
本日、５１年前にこの世に生を受けました。今年何才になったか50才からはなんだか分
からなくなりますね～

山本英弥 1,000

葛畑真一 1,000 川端さん、山本さん、素晴らしいスピーチを有難うございました。

村上 弘 1,000

間宮良仁 1,000
本日は例会ホストありがとうございました。ゲストの服部様には明日あやまりにいって
きます。

中本賢一 2,000
ＬＴの役をいただいておきながら、とても長い夏休みをとってしまいました。
心機一転、頑張ります。

小林哲也 1,000

加藤 満 1,000

山本晶子 1,000
川端さん、山本さんの発表 思考の深さ、表現力、本当に素晴らしかったです。
ありがとうございました。

木村諭史 1,000
川端さんの発表に圧倒されました。何事も性急な判断が求められる現代社会ですが、
時にはじっくりと考えてみたいと思います。

森野慎介 1,000 発表してくださった川端さん山本さんありがとうございました。守山の未来は安心です。

お 花 6,000
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2022年9月14日
編集発行財務広報委員会

「中学生広場私の思い2022を聴こう！例会」（第1420回）

〔日時〕2022年8月25日（木）〔場所〕ホテル琵琶湖プラザ
〔担当〕コミュニティ委員会 〔司会〕L.吉川喜彦

7月9日(木)守山市民大ホールでの中学生広場「私の思い2022」守山大会は守山市立6中
学校3学年6名ずつが選抜された。18名の優秀なスピーカーが「私の思い」の熱き個性を
発露した。
我クラブよりご出席の12名のメンバーは、場の雰囲気や発表者の息吹をじかに感受い

ただいたと思う。全体の流れは7月9日レポートとしてまとめたので、ご再読下されば幸
甚である。

さて、コロナ禍で3年間中止の中学生広場私の思い2022年を聴こう例会がリアルで開催
され、お二人の県代表の方々よりスピーチ頂くことに。市立明富中学校2年川端花音さん
の“考える分岐点”とのテーマでお話しいただく。
「人間の生き様について魔法を使うとてっとり早いが人間の考える力が衰える。遅々と
して物事の正解はないが、一歩ずつ解決し後悔しない。」お父さんと一緒にご出席の川
端さんに花束とお礼。続いて、守山市教育委員会の服部弘美様よりお言葉をいただく。
「ライオンズクラブ様には青少年育成市民会議と共に多大の支援を承り有難う。県大会
へ代表出場された川端様、山本様おめでとうございます。」髙橋会長より花束贈呈。

そのあと、あいにくご欠席の山本和奏さん（滋賀県立守山中学校2年）の発表をビデオ
で再現。「目の不自由な方への心の在り方。心のバリアフリーについて細かな分析。ひ
いては思いやりと心遣い。」感動と良き勉強会。冒頭、司会のL.吉川が十数年ぶりの司
会だと謙遜されたが、素敵でメモリアルな司会であった。L.間宮（コミュニティ副委員
長）より守山大会の詳細について説明。「守山市立6中学校 3476人の全校生、県に拡大
すると97校24,447名の応募があり、守山より2名の県代表を送り、川端花音さんが県大会
で優良賞を受賞された。県大会は8月2日米原で開催されました。」

本日はお一人の発表で時間の余裕があり、L.服部がリリーフ。野洲川冒険筏下りの一
節を・・・。奇しくも宇野宗佑生誕100年、治水の雄物故･CM L.宇野の野洲川大改修の
良き流れで。教育委員会（事故を恐れるので普通は支援しない。）が日本で只一つの主
催者に名を連ねる事業であります。（誇らしく名誉！）約20分の長丁場。ご苦労様。

【田中幹事より】
〔Ⅰ〕赤十字血液センターより、日頃の献血事業へ感謝状を頂く。あいにく忘れました

ので、また理事会にて。
〔Ⅱ〕コロナ禍（第7波）でのリモート出席の必要性について。滋賀県注意ステージ2

以上で救済、5類に変更されれば救済措置は無くなります。

【出席率】 L.森本(会員委員長)43名中36名ご出席 83,7%
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【TTタイム】
L.山本英「魔法の力も無く、のみの心臓の私？」今日8月25日は何の日ですか。
答え”パラスポーツの日“でL.木村隆行の誕生日！ビデオでゴールボールに挑戦。
私の孫の南井瑛翔のパラリンピック水泳の映像を流していただき感激。
その他即席ラーメンの日、羽田空港開港日。
秀逸メッセージL.岡村の「孫正義は積年税金を払っていない。或る年は9兆円の利益を出
しながら、税金0円憤懣遣る方無し。」天罰！ ドネーション合計71,000円

L.服部酒味の会秋の紅葉狩,ミシュランの旅,ご期待下さい。学びと覚醒の例会であった。

近江守山ライオンズクラブ
南井繁樹

「プリズンサークル」映画会
〔日時〕2022年8月26日(金)
〔主催〕守山市野洲保護協力雇用主会<研修会>

会長：辻ひとみ 副会長：尾谷孝

L.辻が保護司であり、更生保護婦人会の重鎮であることは知っていたが、上記の会長で
あり、その上元L.尾谷が副会長をしていたため、受付で会ってビックリ。熱血漢のL.尾谷
が52代会長L.村田の幹事で、間もなく退会したので愁嘆したのを憶えている。彼の求め
る方向は少し違ったが、同じ「一隅を照らす」の発揚の為だったのかと、今の立場を思
うと変に納得する。
辻会長の雇用主会のできた経緯、本日の映画の趣旨の説明。守山で75社、全国で1500社
が有期刑の保護観察中の人たちの雇用協力を行っている。

映画会
犯罪の罪と罰、そして処罰から回復へ。「島根あさひ社会復帰促進センター」は官民

協働の新しい刑務所である。2年間の受刑者の“TC＝回復共同体”と云うプログラムを通し、
受刑者同士のロールプレイングで彼等同士の対話をベースに犯罪の原因を探り、更生を
促す。
育った環境の全てに光を当て、本人の犯罪意識に変化をもたらす。

異色の監督坂上香の6年に渡る取材要請が実り、日本で初めて刑務所での撮影許可。
4名の青年たちの更生への道程をカメラが捉えてゆく圧巻のドキュメンタリー。

「相談する相手がいない」「家がない」「職がない」が再犯の三大要因である。再犯
者率は48.8％にも上り、日本の刑法犯64万件(H30年)を分母とすると気の遠くなる数字で
ある。
国民の安心･安全、財政、経済負担(372億円)を減らすためにも、平成28年12月の法律

「もう一度やり直せる社会の構築」に期待する。
犯罪報道の過熱化と厳罰化だけでは解決できない現代社会の溝の深さがよくわかる。
ライオンズ関係者の出席も多く、大人のライオンズクエストのようなひと時であった。

レポート 南井繁樹
7



宇野宗佑 生誕100年
記念講演会（90分）
［日時］2022年8月27日（土）
［場所］守山市民小ホール
［講師］栢木寛照（長野県善光寺貫主）

指定席パイプ椅子合わせて350名、店員300名の
小ホールは満席である。宮本市長は残念ながら
コロナの為欠席。守山商工会議所会頭、大崎裕士氏
当クラブのL服部らが渾身の力を込めたプロジェクト
が開催中である。生家、町屋うの家（8月10日～31日）
、守山市民ホール展示室（8月24日～31日）での
“宇野宗佑に学べ！展”そして今日、上記の後援会準備
に携わった人達への感謝。予約制（予約者180名）を
倍する聴衆、全てが嬉しい誤算！

実行委員長、大崎会頭ご挨拶「宇野宗佑先生は
1922年8月27日ご誕生。生きておれば現在100歳、
初代商工会会長？を25歳、シベリア拘留2年を経て
無事帰国、その後の活躍は展示の人物暦の如し。
亡くなられて25年、人生の歩みと思いを」

開演前に子供達によるファッションショー、子供達の明るい未来を、平和で戦争の無い
世界を望まれた先生の遺徳を体現する。

―記念講演会―
栢木氏のプロフィール紹介の後、講師を万雷の拍手で迎える。76歳の氏は「寄る年波に
勝てず年号がおぼろげで虎の巻（カンニングペーパー）を用意しました。公益法人（単
なる私益法人ではな）三宝莚を創って毎年マリアナ諸島サイパン島へ40名単位で派遣し
ております。44年に渡るボランティアです。全て戦争のない平和な社会を築く目的（戦
没者慰霊、文化交流）でしかも全額栢木氏のポケットマネー（１回500万円）で賄われて
いる。これは伝教大師の最澄のご願い、人材育成（国要、国士、喋れる能力）の実践で
あり、国を治める人を育てる。子供達から絶対お金を取っては駄目、お金を払ったのだ
と思うあまり、学ぶ力に身が入らないから。僧侶にスポンサーは無いので、この派遣費
を稼ぐの為に今日まで5600回TV出演や全国行脚（講演会）を続けています。宇野先生の
母上が、私と同じ甲賀郡（甲賀市）伴谷の出身で亡くなられる日迄、良き付き合いをさ
せて頂きました、又このご縁で“三宝莚”の理事を受けて戴けた。
ある日、宗佑さんが平家物語に興味があり、延暦寺の最澄の御廟（お墓）にご案内した。
左に沙羅の樹、右には菩提樹があり有名な平家物語の一節「祇園精舎の鐘の声、諸行無
常の響きあり、沙羅双樹の････」とは１本沙羅の樹と書くべきところ沙羅双樹と書かれ
ていて････これは間違いです（笑）」
寛照さんは理智的で優しい人だと思った。全てのスピーチは宇野さんへの愛が込められ
ていて、終始宇野さん縁の者として心地良い講話であった。話題には僧侶としての専門
知識もあり天台密教の凄さを感じる一面もあった。

その［Ⅰ］
「私はお釈迦様と同じ（涅槃像）ように右側（内臓、心臓は上に）を下に（内臓を圧迫
しない）、頭を北側に（北極に向く磁石は、北方の益々ならぬエネルギーの在る事を示
している）ここ数捨年寝ております。（76歳元気です。皆様も試して下さい。）」

その［Ⅱ］
「修学院に比叡山直轄の赤山禅院（1100年前天台の高僧の別邸を禅寺に）があり阿闍梨
修行（千日回峰）の中核寺院で、京回り88kmの最後に必ず立ち寄る。神社の様なお寺で
鈴と緒があり、宗佑さんとお詣りをしました。お賽銭を入れ緒を振った処、鈴が目をか
すめ落ちた。宗佑さんは怪我をせず、これは目出度いと喜ばれ鷹揚な性格だと感心致し
ました。
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その［Ⅲ］
宗佑さんへの質問「限定品の販売に沢山の人が並んでいる。その内の一人が知人を前に
招き入れました。」これをどう思われますか？
答え 親切でやられたのならOKでは。実はこれは駄目で、最後の人は一歩違いで買えな
い事になる。やるなら自分が抜けるが正しい！
もう一門 「悪いと思いながら悪事をする人」と「悪いと思わず悪事をする人」はどち
らが？ 答えは後者の方が赦せる。実は間違い悪いと思っている人はいつか立ち止まれ
るが、悪いと思っていない人は、反省なく悪事を重ねる事になる。宇野さんは即座にそ
の通りだと答えられた。実直で素直な方だと思った。

その［Ⅳ］
宗佑さんが創稿した、ダモイ東京はロシア語でダモイは帰りたいと訳す。シベリア抑留
で残してきた戦友への思い。世界平和への祈りと不戦の心。間違いを正すのに自問の要
らない即決の人。文筆家、不屈の人、平和主義と素晴らしい。

その［Ⅴ］
「私はこの様な建物「守山市民ホール小ホール」は嫌いです。窓がないので建築設計の
段階から電気ありきです。日が射さない部屋は電灯を点け空調するしかありません。
地球温暖化、CO2の削減になりません。月と地球と太陽は宇宙で絶妙のバランスで浮い
ています。一直線に並ぶと干潮、それ以外が満潮。大自然の営みはこの引力によります。
もし中国の宇宙開発で月から資源を持って帰ったら、このバランスが崩れて地球は燃え
尽きるかも知れない。お釈迦様は地球の寿命は46億年３千万年と云っています。現在36
億年経っているので残りの10憶3千万年となります。天文学的にはそう長くない？」

その［Ⅵ］
「人類は2050年に78億と予測されていましたが、今2022年で既に79億、食料保安を昔唱
えた人を知っていますが、これでは、人類（その他動物も）滅亡します。CO2の削減と
人口抑制を！」

その［Ⅶ］
「江戸時代 滋賀高島の出で養子になった中江藤樹は陽明学を学びました。陽明学は学
問（知行合一）江戸幕府は朱子学を勧めました。学問を通して“親に孝、国に忠、を説く
朱子学は武士の社会に都合が良かったのです。一休禅師はある人に頼まれ書かれた文字
が“親が死に、子が死に、孫が死ぬ“３つの死は「げんが悪いと言った処」順序が大切で
子が親よりも早く死んだら悲しい。親が亡くなってから孝行を学問でやっても何にもな
らない。まず親孝行をそして亡くなったら勉強しなさいと。朱子学の間違いを正したよ
い言葉。

＜その他の話＞
宇野さんに頼まれ衆議院選挙に一度でて落選。師匠に訊ねたら「選挙は男の祭り、出て
みたら！」に押されて宗佑さんの人を見る目は正しい？
平成27年長野県善光寺副貫主、令和4年4月18日貫主逝去の為、令和4月19日善光寺第勧
進貫主就任。栢木氏のプロフィールは宗佑さんと重なる。宇野氏から深夜TEL。急いで
聴いてみると竹下氏の後釜で総裁にとの事。私も宗佑さんも紆余曲折の人生で通じるも
のがあります。
国会図書館の人の話として。宇野議員ほど秘書又本人が図書館を訪ねられた方は居ない。
大変な勉強家だった！
1989年竹下内閣後、同6月-8月に自民党総裁、首相を務めた宇野宗佑はんに誉れをそして
愛着を！

レポート
近江守山ライオンズクラブ 第43代会長 南井繫樹
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